

CULTIVATEURS ! ATTENTION !!

Voulez-vous retirer un bon profit de l'élevage de vos moutons, envoyez votre laine à La CIE DE LAINAGE Ltée, de Saint Pascal, dans le Comté de Kamouraska, P. Q.

- Cardage et écharpillage \$0.07 la livre
- Cardage (seulement) \$0.06 la livre
- Filage (chaîne ou tissure) \$0.30 la livre
- Tissage (flanelle simple) \$0.80 la verge
- Tissage (étouffe de cultivateurs) \$1.00 la verge

Nous acheterons la laine et l'échangerons pour de la marchandise. Nous garantissons notre ouvrage.

Ecrivez-nous, et nous vous enverrons nos circulaires.

LA COMPAGNIE DE LAINAGE Ltée,
SAINT PASCAL
Comté de Kamouraska, P. Q.

Restaurant G.S.R.

Mlle ALICE CYR, prop.



Repas servis à toutes heures. Pâtisseries de toutes sortes confectionnées sur demande. Liqueurs douces, crème à la glace.

A LA LEGISLATURE PROVINCIALE

(Suite de la première page)
Il n'y a pas dans la Province, dit-il une seule personne qui se servant de liqueurs pour des fins autres que médicales ne viole pas la loi. Il croit qu'un changement de système serait en faveur de la tempérance.

Parlant de la situation financière de la province, l'hon. M. Michaud rappelle que les conservateurs furent au pouvoir de 1908 à 1917, et que le revenu en 1908 était de \$960,000 et la dette \$5,500,000. En 1916 le revenu avait augmenté à \$1,580,000 et la dette publique se montait à \$18,500,000. L'édification faite de \$2,000,000, montant dont l'ancien gouvernement était responsable. Le vieux gouvernement après avoir ajouté \$600,000 au revenu avait triplé la dette publique. Aujourd'hui la dette de la Province se monte à \$30,000,000, mais l'administration actuelle n'est responsable que pour \$12,000,000 de cette somme.

Le fait que les automobiles de la Province sont évalués à \$18,000,000 et que la plus forte partie des taxes sur les automobiles sont perçues à la campagne, démontre que les fermiers de la province ne sont pas si pauvres qu'on veut le prétendre.

L'hon. M. Michaud rappelle ensuite que l'ancien gouvernement dépensait une moyenne de \$3,078,663 par année pour l'éducation tandis que la moyenne de l'administration actuelle était de \$3,552,800, ce qui indique que le gouvernement porte plus d'attention à l'éducation que son prédécesseur.

M. Michaud réfuta aussi à Musquash et démontra que le développement des pouvoirs d'eau à cet endroit se paierait de lui-même. Il rappela que les dommages causés par les inondations de 1923 ne pouvaient être attribués à la mauvaise construction des barrages, faisant remarquer qu'à la même époque 14 chaudières dans le Maine et le Nouveau Brunswick furent emportées par les eaux.

Page Agricole

LA CHAUX EN AGRICULTURE

Q. Pourquoi employer-t-on la chaux en agriculture?

R. Pour corriger l'acidité du sol et améliorer son état physique en rendant la terre plus friable.

Q. Qu'est-ce que l'on veut dire par sols acides?

R. Ce sont des sols qui ont perdu leur contenu de chaux et dans lesquelles se sont accumulés des solutions provenant de la décomposition de matières organiques. La disparition de la chaux est causée par les plantes qui en enlèvent une bonne partie; et par l'acide carbonique qui en dissout une partie. Cette dernière passe dans les couches de terre du sous-sol.

Q. Comment la chaux améliore-t-elle l'état physique du sol?

R. C'est surtout sur les argiles ou terres glaises que les chaux a le plus d'effets. Elle les rend moins collantes lorsqu'elles sont humides; plus friables et plus faciles à travailler lorsqu'elles sont sèches. Les sols légers sablo-argileux ou gravoyeux sont par contre légèrement cimentés, ce qui leur donne une texture un peu plus lourde, un peu plus compacte et les rend ainsi plus résistables aux sécheresses.

Q. La chaux a-t-elle un effet chimique sur les sols?

R. Oui, elle possède la faculté de décomposer les composés insolubles de potasse et de rendre celle-ci assimilable pour les plantes.

Q. La chaux a-t-elle un effet sur les bactéries du sol?

R. L'acidité du sol qu'on y vit de mentionner empêche les bactéries ou micro-organismes de convertir en nitrates l'azote (Nitrogen) qui se trouve dans l'humus ou la matière organique du sol. La chaux en neutralisant ces acides change le sol en un milieu favorable au développement de ces bactéries qui préparent la nourriture pour les plantes.

Q. Combien de sortes de chaux peut-on employer sur la terre?

R. (1) Chaux vive. On peut employer celle-ci pourvu qu'elle est éteinte et fleurie. Une tonne de chaux vive équivaut à environ une tonne et demi de pierre à chaux moulue.

(2) Pierre à chaux moulue. Celle-ci s'emploie en quantités généralement variant entre une tonne et cinq tonnes à l'acre suivant le



AUX ELEVEURS DE PORCS

Avec le mois de mars, la période de gestation sera passablement avancée. A l'approche de la mise-bas il faut donc être particulier dans les soins à donner aux truies.

La ration devra être diminuée de volume. On donnera peu de légumes et plus de concentrés; moulée d'orge, d'avoine et son de blé, il faut également éviter que la truie souffre de constipation, car cela pourrait compromettre la vie des petits.

Une dizaine de jours avant la mise-bas, la truie sera mise dans une loge spécialement aménagée pour la circonstance, afin qu'elle s'habitue à son nouvel habitat avant que le moment critique n'arrive (elle sera moins nerveuse).

Cette loge sera: Dans un endroit tranquille, bien éclairée et ensoleillée, suffisamment chaude, propre et surtout exempt de courants d'air.

Nous perdons annuellement un très fort pourcentage de porcelets qui sont écrasés par leur mère, et pour cette raison, il est aussi très important d'aménager autour de la loge, à huit pouces de terre et du mur, une garde protectrice, que l'on peut faire avec des planches ou n'importe quelle pièce de bois. Ceci fournira aux petits une zone de refuge lorsque la truie sera tentée de se coucher contre le mur, ce ne coûte pas cher et cela vaut beaucoup, surtout quand la mère est maladroite ou sans-souci.

Lors de la mise-bas, il est bon de surveiller, au cas où il se présenterait quelques difficultés, il peut être nécessaire quelquefois de secourir ou la mère ou les petits; "En garde!"

Immédiatement après et durant les trois ou quatre jours qui suivront la mise-bas, il faut éviter de nourrir fortement la truie; on ne lui donnera pour toute nourriture qu'un breuvage tiède contenant quelques poignées de son; on augmentera graduellement la quantité de nourriture de manière à servir une ration complète au bout de dix jours cette ration pourra se composer de moulée d'orge, d'avoine et son de blé; on donnera également de foin de trèfle et des légumes; le lait écrémé a

LE PAIEMENT DU LAIT ET DE LA CREME

Demandé depuis nombres d'années par plusieurs sociétés agricoles, la loi relative au paiement du lait et de la crème dans les fabriques des produits laitiers présentée à la législature provinciale par l'honorable Jos. Edouard Caron a été sanctionnée le 19 mars 1921 et est en force depuis le 1er janvier 1924.

Voici quelques textes de la loi qu'il est utile de connaître dès maintenant.

"Toute fabrique doit payer tout lait et toute crème qu'elle reçoit de ses patrons d'après leur pourcentage de matière grasse obtenue par l'épreuve au "labcock".

"L'épreuve doit être faite conformément à l'enseignement donné à l'Ecole de Laiterie de la Province de Québec."

"Personne ne peut prélever d'échantillons de lait ou de crème ni faire l'épreuve du lait ou de la crème, sans être muni d'un certificat d'expert-essayeur de lait de l'Ecole Laitière de la Province de Québec."

L'ANCIEN SYSTEME

Le paiement du lait au cent livres pratiqué dans plusieurs fabriques jusqu'à cette année simplifiait le calcul et était facile à comprendre. Il présentait aussi de sérieux inconvénients: ainsi un patron malhonnête pouvait verser de l'eau dans la chaudière de lait ou enlever de la crème et recevoir le même prix que son voisin pour le 100 livres de lait porté à la fabrique; ce mode de paiement était de plus injuste dans ce cas-ci; supposons qu'un fabricant de fromage reçoive de deux patrons 100 livres de lait dont 100 livres à 3p.c. de gras et 100 livres à 5p.c., on sait qu'un litre de fromage de plus par 100 livres de lait qu'il a avec un lait de 3p.c., et pourra dans le passé, nos deux patrons recevaient le même paye pour ce lait avec des pourcentages de gras différents. Les patrons ne s'occupaient pas de fournir du lait de meilleure qualité étant donné qu'ils ne retireraient pas plus d'argent.

Encore un exemple: le patron qui portait chaque jour, à la fabrique, du lait bien conservé recevait le même montant qu'un autre qui apportait du lait mal conservé, acide. L'on sait encore que l'acidité se produit au détriment du gras, au détriment du fromage classé numéro 2, souvent à cause de la malpropreté ou de l'insouciance d'un ou deux patrons.

Nous verrons, la semaine prochaine, les avantages et inconvénients du nouveau mode de paiement du lait d'après sa teneur en matière grasse.

Avila CHARBONNEAU, agr.

toujours sa place dans la ration des porcs.

Il est très important de ne pas changer brusquement la ration des truies pendant l'allaitement. J.-H. BOIS, Propagandiste.

PIANO !!

POURQUOI ne pas Acheter un bon piano HEINTZMAN & Co., ou NORDHEIMER.

Le Meilleur Piano sur le Marché. Conditions de paiement Faciles.

R. LeBOEUF, Agent à Vente, Edmondston, N. B. Sls. m 28.

6 Mois Gratis

Les nouveaux abonnés d'un an reçoivent comme prime tous les numéros parus durant les six mois qui précèdent la date de l'abonnement, c'est-à-dire 12 numéros.

Abonnement: Un an, Canada, \$2.50; Etats-Unis, \$3.00; Six mois, Canada, \$1.25. Etats-Unis, \$1.50. Un numéro 10 sous.

Adresse: Le "Passe-Temps", 16 et 20 rue Craig est, Montréal.

LA VRAIE SORTIE de COMPLETS POUR CHACUN.

Mon magasin déborde de marchandises nouvelles pour le printemps, plus que jamais en aucune autre saison. Tous ceux qui ont vu les COMPLETS que j'ai en vente en sont enthousiasmés et s'accordent à dire que j'ai le plus beau choix, en ville.

Naturellement je suis d'accord avec ces personnes et je vous déclare afin que vous-mêmes vous puissiez venir examiner ces magnifiques Complets pour hommes, qui ont tant de vogue, et vous en choisir un à votre goût.

Peu importe le modèle que vous désirez. Peut-être voulez-vous un Complet d'"Affaires", ou préférez-vous un Complet de Sport; peut-être aimez-vous mieux notre modèle Anglais à ajustage ample ou encore notre Complet Jazz. Nous les avons tous pour satisfaire votre goût, dans les plus beaux modèles d'un tissu de toute première qualité.

Mes prix sont attrayants, car je veux vendre tous les Complets que j'ai en main et j'en ai plus de quatre cents. Pour démontrer la vraie valeur de mes marchandises et les bons prix, je dois dire que j'ai vendu six fois plus de Complets pendant les derniers trois mois qu'à pareille date, l'an dernier.

HABILLEZ-VOUS MAINTENANT, MON ASSORTIMENT ATTEND VOTRE CHOIX. Mes prix sont de \$17.50 à \$45.00

PARDESSUS

que vous pouvez trouver en ville, j'aimerais à vous les montrer parce que je suis assuré d'avance que vous les admirerez.

JOS MOSCOVICZ

CHAUSSURES—HARDES FAITES—MERCERIES—CHAPEAUX

J'ai le plus gros STOCK, en main, ARTICLES

pour hommes, qu'il y a en ville. Examinez ces réelles valeurs:

CHAPEAUX G.B. BORSALINO: pour \$6.85

CHAPEAUX BROCK: pour \$5.00

CHAPEAUX MARIEVILLE: pour \$4.00

CHAPEAUX HORTON: pour \$3.00

SOULIERS F.W. SLATER: pour \$6.00 à \$7.50

SOULIERS KANGAROO, UNICUS et ROYAL: pour \$4.50 à \$6.00

CHEMISES en Tricoline, de couleur unie ou barrée: pour \$4.00

CHEMISES Tobralco, et Woven en tissu barré: pour \$3.25

AUTRES CHEMISES: pour \$1.50 à \$3.00

CRAVATES en soie et laine LONDON CRYSTALS et en soie Genadine pour \$1.25

CRAVATES en soie tubulaires: pour 90c

CRAVATES tricotées: pour 75c

AUTRES CRAVATES à: pour 50c

BAS EN SOIE et laine et tout cashmere de laine: 75c la paire

CASQUETTES Modernes: pour \$1.50

CASQUETTES Wolfe, Maritime, Bell and Crest: pour \$2.00 à \$2.75

SIX modèles de COLLETS Kant Krause: 35c chacun, 3 pour \$1.00



TOUTE FEMME SE DEMANDE

Comment elle pourra le mieux conserver—non seulement pendant ses beaux jours de jeunesse, mais pendant la durée moyenne de sa vie et même dans un âge plus avancé—ces attributs des formes et du profil tout respiciensants de santé et de vie qui la rendent si agréable à voir, tant à ses propres yeux qu'aux regards charmés de tous ceux qui lui sont chers.

Le Régulateur de Santé de la Femme

du Dr. J. Larivière

Justement parce qu'il aide à conserver la bonne santé l'ont dépend à un si haut point la santé sur tout féminine, coulent en soi la réponse qui ne faillit jamais. C'est un remède végétal naturel pur, pouvant aider doucement la nature—sans fatiguer et sans déranger le fonctionnement de l'organisme—à corriger les mauvais effets des veilles trop prolongées, de l'alimentation impropre, du manque d'exercice nécessaire à la santé ou de la négligence des autres vices de l'hygiène. Lorsqu'on en fait usage tel qu'indiqué, le Régulateur est absolument inefficace et on peut l'employer en toute confiance dans la plupart des cas d'épuisement général, le défilé des organes digestifs, de retard ou d'irégularités des fonctions féminines, et autres maladies de santé perdue ou chancelante. Cette excellente pré ration est en vente dans toutes les pharmacies.

RECOMMANDATIONS DANS L'EMPLOI DE LA CHAUX

(1) Les terres fortes ont besoin plus de chaux que les terres légères.

(2) Il vaut mieux chauler souvent à petites doses que de chauler à de longues intervalles en fortes doses.

(3) La chaux n'est pas proprement dite un engrais, mais simplement un amendement.

(4) La chaux tend à aider la décomposition de la matière organique. Il ne faut donc pas chauler les terres épuisées avant de les avoir pourvu d'humus ou autres éléments fertilisants.

Q. Quel est le prix de la pierre à chaux moulue et où faut-il s'adresser pour s'en procurer?

R. La pierre à chaux moulue vaut \$3.00 à \$5.00 aux points de chargement selon qu'on l'achète en poche ou non.

Pour les adresses des manufacturiers, adressez-vous aux Départements d'Agriculture à Moncton ou Bathurst, et l'on vous donnera tous les renseignements que vous désirez.

Il est encore temps de vous en procurer avant la semence.